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início em setembro de 2019. 

 Tem parecer favorável do Conselho de Departamento de Educação, Ciências 
Sociais e Humanidades. 

2.2. Requerida pelo Prof. Doutor Paulo Alexandre Silva Armada da Silva, ao 
abrigo do artigo 77.º do Estatuto da Carreira Docente Universitária – Período de 
seis meses com início a 1 de agosto de 2019. 

 Propõe a sua substituição na lecionação da Unidade Curricular de Fisiologia 
do Exercício (1.º semestre) pelo Prof. Doutor Gonçalo Mendonça (2,5 
h/semana); 

 Propõe lecionar 1,5 h/semana a Unidade Curricular de Fisiologia do 
Movimento Humano (2.º semestre). 

3. Distribuição de Serviço - Ano letivo 2019/2020 

3.1. Distribuição de Serviço (1.º, 2.º e 3.º ciclos) 

3.2. Regentes das Unidades Curriculares 

4. Centro de Estudos de Desenvolvimento do Desporto - Noronha Feio – 
Coordenação 

Para pronúncia do Conselho Científico nos termos do n.º 3, do Artigo 48.º dos Estatutos da 
Faculdade de Motricidade Humana 

 Proposta de atribuição da Coordenação à Prof.ª Doutora Maria Manuela Vasconcelos 
Hasse Almeida e Silva (Anexo III). 

− A proposta foi aprovada por unanimidade na reunião do Conselho de Departamento 
de Educação, Ciências Sociais e Humanidades. 

5. Outros Assuntos 

Ata 

A reunião foi presidida pelo Presidente do Conselho Científico (CC), Prof. Doutor Francisco 
Bessone Alves, e compareceram os membros cuja presença consta da lista anexa a esta ata 
e que dela faz parte integrante. 

Após saudar os presentes, o Presidente do CC deu as boas-vindas à Prof.ª Doutora Vera 
Moniz Pereira da Silva, que esteve a usufruir de licença de maternidade, e passou ao primeiro 
ponto da Ordem de Trabalhos (OT). 

1. Informações 

O Presidente do CC informou que recebeu, na passada semana, a informação de que se 
estava a ultimar a possibilidade de a FMH poder abrir concursos para Professor Auxiliar, ao 
abrigo do Contrato-Programa para apoio ao desenvolvimento de atividades de I&D no âmbito 
do concurso Estímulo ao Emprego Científico – Candidatura em REDE, celebrado entre a 
Fundação para a Ciência e a Tecnologia, I. P. e a Universidade de Lisboa (ULisboa). 

Com o conhecimento e autorização do Reitor, o Presidente da FMH entendeu ser do 
interesse da FMH a abertura de três vagas de Professor Auxiliar e solicitou ao Conselho 
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Científico, no cumprimento dos Estatutos da FMH e demais legislação aplicável, a indicação 
da constituição dos júris respetivos. 

Tendo sido dado um prazo de resposta até ao dia 17 de maio, impreterivelmente, sob pena 
de perda de possibilidade de avançar com os ditos concursos, foi convocada uma reunião da 
Comissão Executiva, dado ser a este Órgão que compete a aprovação dos júris dos concursos. 
Os concursos foram abertos nas áreas disciplinares de Sociologia, Estudos Culturais e Gestão 
das Atividades Físicas e do Desporto (SEG), Pedagogia e Metodologias de Intervenção nas 
Atividades Motoras (PMI), Biologia das Atividades Físicas (BAF) e Psicologia e Comportamento 
Motor (PCM). 

Para a área de lecionação de Gestão do Desporto, foi proposta e aprovada a seguinte 
constituição: da FMH, (1) o Doutor António Fernando Boleto Rosado, Professor Catedrático, 
que tem assumido, interinamente, a coordenação da área disciplinar de SEG, e (2) o Doutor 
Abel Hermínio Lourenço Correia, Professor Associado com Agregação. Como elementos 
externos, foram propostos e aprovados (3) o Doutor Rui Adelino Machado Gomes, Professor 
Catedrático da Faculdade de Ciências do Desporto e Educação Física da Universidade de 
Coimbra, (4) o Doutor António Manuel Leal Ferreira Mendonça da Fonseca, Professor 
Catedrático da Faculdade de Desporto da Universidade do Porto, e (5) o Doutor José Pedro 
Sarmento de Rebocho Lopes, Professor Associado com Agregação da Faculdade de Desporto 
da Universidade do Porto. 

Para os concursos nas áreas disciplinares de PMI, BAF e PCM, um com ênfase na área de 
futebol e o outro, na área de natação, foi proposta a seguinte constituição: da FMH, (1) o Doutor 
José Henrique Fuentes Gomes Pereira, Professor Catedrático, e (2) o Doutor Duarte Fernando 
da Rosa Belo Patronilho de Araújo, Professor Associado com Agregação, e Presidente do 
Departamento de Desporto e Saúde, ao qual está atribuída a coordenação do Curso de 
Licenciatura em Ciências do Desporto. Foram aprovados, como vogais externos, (3) o Doutor 
João Paulo Vilas-Boas Soares Campos, Professor Catedrático da Faculdade de Desporto da 
Universidade do Porto, (4) o Doutor Manuel João Cerdeira Coelho e Silva, Professor 
Catedrático da Faculdade de Ciências do Desporto e Educação Física da Universidade de 
Coimbra e (5) o Doutor António Jaime da Eira Sampaio, Professor Associado da Universidade 
de Trás-os-Montes e Alto Douro. 

Foi iniciado, então, um período de debate. 

O Prof. Doutor Marcos Onofre comunicou que fora informado, pelo Presidente da FMH, 
numa reunião do Conselho de Gestão, da decisão sobre o lançamento dos concursos mas não 
de que já tivessem sido abertos e enviados para a Reitoria, manifestando o seu profundo 
desconforto pelo facto de, neste processo, o Departamento de Educação, Ciências Sociais e 
Humanidades (DECSH) nunca ter sido formalmente contactado, nomeadamente pelo facto de 
os concursos terem sido propostos em duas áreas disciplinares do DECSH. Acrescentou que 
tendo as vagas sido obtidas através de um projeto do Prof. Doutor José Alves Diniz sabia que 
haveria a expectativa, pela parte deste, de que, pelo menos, uma das vagas, fosse aberta no 
âmbito do mesmo projeto. Considerando as áreas disciplinares em concurso, manifestou o seu 
desacordo quanto à não inclusão do Coordenador da área disciplinar de PMI em dois júris. 

O Presidente do CC justificou a inclusão do Prof. Doutor Duarte Araújo, por este ser 
coordenador do departamento que tutela a curso de licenciatura em Ciências do Desporto, 
assim como os cursos de Mestrado onde se prevê a participação de lecionação dos docentes 
que vierem a ocupar as vagas agora a concurso. 
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Lamentou, ainda, que o processo decorresse de uma forma tão rápida, mas foi a solução 
possível. 

A Prof.ª Doutora Cristina Bento questionou sobre a previsão da conclusão do procedimento 
concursal, ao que o Presidente do CC respondeu que há a expectativa de o processo poder 
estar concluído de forma a permitir a contratação dos docentes para o 2.º semestre do próximo 
ano letivo. 

O Prof. Doutor Daniel Tércio manifestou a sua concordância com a intervenção do Prof. 
Doutor Marcos Onofre. 

Na sua intervenção, a Prof.ª Doutora Sofia Santos, manifestou a sua concordância com a 
proposta, mas lamentou que os prazos para decisão fossem tão reduzidos. 

Seguidamente, o Prof. Doutor Pedro Pezarat Correia expressou o seu desconforto perante 
a forma acelerada como o processo decorreu, desejando que situações análogas não venham 
a ocorrer no futuro. Disse ainda que não lhe foi evidente o papel de cada órgão neste processo, 
tendo o Presidente do CC esclarecido que, a este órgão, compete a composição e aprovação 
do júri. 

O Prof. Doutor Duarte Araújo esclareceu os presentes que, enquanto Presidente do 
Departamento de Desporto e Saúde (DDS), já tinha tido oportunidade de manifestar, ao 
Presidente da FMH, as necessidades de lecionação do Curso de Licenciatura em Ciências do 
Desporto, razão pela qual considerou adequada a composição do júri. 

Por fim, a Prof.ª Doutora Teresa Cotrim, deu a conhecer o caso de um estudante que 
reprovou no 1.º ano do Curso de Ergonomia, mas que se sente no direito de frequentar aulas. 
No processo de transição, estas situações não foram acauteladas, pois não foi garantida a 
oferta e funcionamento de Unidades Curriculares de Ergonomia nos próximos anos letivos. 
Informou os presentes que os Professores da Secção Autónoma de Ergonomia enviaram ao 
Presidente da FMH, com conhecimento dos Presidentes do Conselhos Científico e Conselho 
Pedagógico, um pedido de esclarecimento sobre esta matéria. 

Não havendo mais intervenções passou-se ao ponto seguinte. 

2. Licenças Sabáticas 

O Presidente do CC, certificou-se que todos tinham recebido a documentação, e informou 
que ambos os processos estavam instruídos conforme o requerido. 

2.1. Requerida pelo Prof. Doutor José Manuel Fragoso Alves Diniz, ao abrigo 
do artigo 77.º do Estatuto da Carreira Docente Universitária – Período de 1 ano 
com início em setembro de 2019 (Anexo I). 

 Tem parecer favorável do Conselho de Departamento de Educação, Ciências 
Sociais e Humanidades. 

Apesar de no presente ano letivo ter usufruído de uma dispensa especial de serviço, por ter 
exercido as funções de Presidente da FMH, por um período superior a três anos, tal não é 
impeditivo, nos termos da lei, de requerer um ano de licença sabática. O pedido teve parecer 
positivo do Conselho de Departamento de Educação, Ciências Sociais e Humanidades, 
havendo soluções para substituir aquele Professor na lecionação. 

Não se tendo ninguém querido pronunciar, passou-se à votação. 

Foi votado um parecer positivo que foi aprovado por unanimidade. 
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2.2. Requerida pelo Prof. Doutor Paulo Alexandre Silva Armada da Silva, ao 
abrigo do artigo 77.º do Estatuto da Carreira Docente Universitária – Período 
de seis meses com início a 1 de agosto de 2019 (Anexo II). 

 Propõe a sua substituição na lecionação da Unidade Curricular de Fisiologia 
do Exercício (1.º semestre) pelo Prof. Doutor Gonçalo Mendonça (2,5 
h/semana); 

 Propõe lecionar 1,5 h/semana a Unidade Curricular de Fisiologia do 
Movimento Humano (2.º semestre). 

O Presidente do CC deu uma explicação prévia sobre este pedido. O CC solicitou ao 
docente um esclarecimento sobre o pedido, conforme consta do anexo mencionado. 
Considerou, então, que aquele deve ser entendido como fazendo parte integrante de um pedido 
total de 12 meses de licença sabática que, por conveniência de serviço e interesse da FMH, foi 
subdividido em dois semestres não contíguos. Os primeiros 6 meses foram concedidos no ano 
letivo de 2018 - 2019, sendo os segundos 6 meses cumpridos no 1º semestre de 2019-2020.  
Deste modo a pretensão do docente, que não foi suficientemente clara na sua primeira 
redação, está dentro da legalidade e pode ser concedida. Considerou ainda que o assunto 
tinha sido discutido quando do pedido de licença sabática semestral para o ano letivo de 2018-
2019, mas que por falha quer do requerente quer do Presidente do CC, não tinha ficado 
devidamente explicitado na ata da reunião onde se procedeu a essa primeira aprovação. O 
procedimento já foi utilizado com outros docentes em situação semelhante. Informou ainda que 
consultou o Presidente da FMH e a Diretora Executiva, estando estes em sintonia com este 
ponto de vista. Neste caso, o Prof. Doutor Paulo Armada só poderá usufruir de um ano de 
licença sabático, cumprido que seja um sexénio de serviço efetivo (Decreto-Lei n.º 205/2009, 
Artigo 77.º, n.º 1). 

Foi então colocado à votação um parecer favorável nestas condições. 

O parecer foi aprovado por unanimidade. 

3. Distribuição de Serviço - Ano letivo 2019/2020 

Não foram recebidas, pelo Conselho Científico, as propostas de Distribuição de Serviço, na 
totalidade, de modo a poderem ser compiladas por este órgão. A fim de o Conselho Pedagógico 
poder começar a preparar os horários, haverá a necessidade de convocar uma reunião 
extraordinária do Conselho Científico para o dia 29 de maio. 

3.1. Distribuição de Serviço (1.º, 2.º e 3.º ciclos) 

Foi pedido, ao Presidente do DDS o ponto da situação sobre a distribuição de serviço 
daquele departamento. 

O Prof. Doutor Duarte Araújo esclareceu que enviou a distribuição de serviço, embora dois 
dias fora de prazo, tendo evidenciado questões ligadas à aposentação do Prof Doutor Sidónio 
Serpa, bem como integração dos investigadores (Doutoras Eliana Carraça, Veronica Vleck e 
Diana Santos) em atividades de lecionação. 

Relativamente ao DECSH, o Prof. Doutor Marcos Onofre, informou que há ainda aspetos a 
colmatar, nomeadamente os relacionados com atividades de lecionação da investigadora, 
Doutora Sofia Balula Dias, alguns problemas ligados a contratações, a substituição do Prof. 
Doutor Paulo Noriega, que transitou para a Faculdade de Arquitetura e, ainda, o retorno de 
professores que gozaram de licenças sabáticas no corrente ano letivo. 
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Quanto à Secção Autónoma (SA) de Ergonomia, a Prof.ª Doutora Teresa Cotrim esclareceu 
que os Professores Doutores Francisco Rebelo e Paulo Noriega, após a sua mudança para a 
Faculdade de Arquitetura, não irão colaborar nas atividades letivas do curso de licenciatura em 
Ergonomia. A lecionação do 2.º e 3.º anos deste curso será assegurada pelos docentes da SA 
de Ergonomia, não se sabendo ainda como se procederá relativamente ao 1.º ano. 

Quanto ao mestrado em Ergonomia, está pendente de um protocolo a realizar entre a FMH 
e a Faculdade de Arquitetura para que as Unidades Curriculares possam funcionar em 
simultâneo. 

O ponto foi adiado, indo o Presidente do CC convocar uma reunião extraordinária para a 
semana para aprovação da Distribuição de Serviço. 

3.2. Regentes das Unidades Curriculares 

Adiado. 

4. Centro de Estudos de Desenvolvimento do Desporto - Noronha Feio – Coordenação 

Para pronúncia do Conselho Científico nos termos do n.º 3, do Artigo 48.º dos Estatutos da 
Faculdade de Motricidade Humana 

 Proposta de atribuição da Coordenação à Prof.ª Doutora Maria Manuela 
Vasconcelos Hasse Almeida e Silva (Anexo III). 

− A proposta foi aprovada por unanimidade na reunião do Conselho de 
Departamento de Educação, Ciências Sociais e Humanidades. 

Dado todos os elementos do Centro de Estudos terem votado e aprovado por unanimidade 
a proposta de nomeação da Prof.ª Doutora Manuel Hasse, e ainda, tendo a proposta sido 
aprovada por unanimidades pelo Conselho de DECSH, o Presidente do CC pôs à votação um 
parecer sobre esta nomeação. 

O parecer positivo foi aprovado por unanimidade. 

5. Outros Assuntos 

Não houve. 

Nada mais havendo a tratar, a reunião terminou às quinze horas e quarenta e cinco minutos, 
dela tendo sido elaborada a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente do Conselho 
Científico, que a ela presidiu, e pelo Vice-presidente do Conselho Científico, Prof. Doutor 
Duarte Fernando da Rosa Belo Patronilho de Araújo. 

Secretariou a reunião Maria Teresa Souto Vargas. 

(Prof. Doutor Francisco José Bessone Ferreira Alves) 

(Prof. Doutor Duarte Fernando da Rosa Belo Patronilho de Araújo) 
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Teresa Vargas

From: Marcos Onofre <monofre@fmh.ulisboa.pt>
Sent: 18 de maio de 2019 11:16
To: Teresa Vargas
Cc: Abel Correia; Carlos Ferreira; Teresa Brandão; Maria João Alves; Margarida 

Mascarenhas; Cristina Espadinha; Ana Quiterio; José Alves Diniz
Subject: Fwd: Licença Sabática
Attachments: Sabatica2019.pdf; Untitled attachment 00003.htm

Exma. Dra. Teresa Vargas, 
 
Peço o favor de que informe o Sr. Presidente do Conselho Científico de que o Conselho do DECSH, na sua 
reunião de dia 17 de Maio,  analisou a informação prestada pelo Sr. Professor José Alves Diniz, tendo-se 
pronunciado positivamente, por unanimidade, sobre a viabilidade e justeza do seu pedido de licença 
sabática. 
 
Com os meus melhores cumprimentos,  
 
Marcos Onofre 
 
Universidade de Lisboa 
Professor Associado na FMH  
Presidente do Departamento Educação Ciências Sociais e Humanidades 
Coordenador Laboratório de Pedagogia 
Investigador na UIDEF, Instituto de Educação 
 
Início da mensagem reencaminhada: 
 
De: José Alves Diniz <jadiniz@fmh.ulisboa.pt> 
Assunto: Licença Sabática 
Data: 16 de maio de 2019, 11:05:24 WEST 
Para: Marcos Onofre <monofre@fmh.ulisboa.pt> 
 
Exmo. Senhor Presidente do Departamento de Educação, Ciências Sociais e Humanidades, 
Para conhecimento e na expectativa de que, como Presidente do Departamento, possa apoiar este pedido, 
envio em anexo a carta que dirigi ao Presidente da FMH solicitando que me seja concedida uma Licença 
Sabática no próximo ano lectivo. 
Exerço funções docentes na nossa Escola desde 1983 e até ao momento nunca usufrui de qualquer período 
Sabático. É certo que me encontro no presente ano lectivo em Licença Especial de Serviço mas, como 
facilmente poderá ser comprovado pela leitura da legislação, esta não interfere em nada com a possibilidade 
de atribuição de Licença Sabática. 
Pelos motivos que aduzi na carta em que solicitei ao Presidente da FMH parece-me que poderei ser mais útil 
para a FMH estando em Licença Sabática no próximo ano lectivo do que se retomasse a docência e foi isso 
que me motivou a realizar este pedido. 
Com os melhores cumprimentos. 
José Alves Diniz 
Professor Catedrático 
FMH-ULisboa 
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Informação/Despacho
Certificado digital /
Entidade emissora

Considero que deve ser entendido este requerimento como fazendo parte integrante de um 

pedido total de 12 meses de licença sabática que, por conveniência de serviço e interesse da 

FMH, foi subdividido em dois semestres não contíguos. Os primeiros 6 meses foram 

concedidos no ano letivo de 2018 ‐ 2019, sendo os segundos 6 meses cumpridos no 1º 

semestre de 2019‐2020.  Deste modo a pretensão do docente , que não foi suficientemente 

clara na sua primeira redação, está dentro da legalidade e pode ser concedida. O 

procedimento já foi utilizado com outros docentes em ocasiões anteriores. O assunto está 

agendado para o próximo plenário do CC (22/5).

Anexa‐se resposta do Prof. Doutor Paulo Armada ao pedido de esclarecimento do Sr. 

Presidente do Conselho Científico.

Enviamos esclarecimento do pedido de licença sabática, conforme solicitação do Sr. 

Presidente do Conselho Científico

Faz‐se o encaminhamento conforme solicitado.

Cumprido o despacho. Foi enviado pedido de justificação ao Prof. Doutor Paulo Armada (cf. 

documento em anexo: 2019.05.08‐CC ‐ Email Prof. Paulo Armada)

Solicito do docente justificação para um pedido de licença sabática de um semestre sem que 

tenha decorrido o prazo previsto na lei.

De: CC,Francisco Alves

Envio: 07/05/2019 17:47:10

Para: CC,Teresa Vargas

Resposta:  08/05/2019 11:01:42

De: SEC DEP,Sofia Cavaco

Envio: 13/05/2019 14:31:23

Para: CC,Teresa Vargas

Resposta:  13/05/2019 15:28:47

De: CC,Teresa Vargas

Envio: 13/05/2019 14:27:49

Para: SEC DEP

Resposta:  13/05/2019 14:31:39

De: CC,Teresa Vargas

Envio: 08/05/2019 11:01:42

Para: CC,Teresa Vargas

Resposta:  08/05/2019 11:11:27

De: CC,Francisco Alves

Envio: 14/05/2019 16:15:55

Para: DE,Dulce ONeill

De: CC,Teresa Vargas

Envio: 13/05/2019 15:28:46

Para: CC,Francisco Alves

Resposta:  14/05/2019 16:15:55

Lista de despachos

Documento  FMH‐2019‐001511      Tipo de registo  Entrada      Data de registo  27‐03‐2019

Entidade  Paulo Alexandre Silva Armada da Silva

Origem Destino

Processado por computador a  à(s)   Gerado automaticamente por: Quidgest  Página 1 de 2 
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Teresa Vargas

From: Teresa Vargas <tvargas@fmh.ulisboa.pt>
Sent: 8 de maio de 2019 10:57
To: Paulo Armada (parmada@fmh.ulisboa.pt)
Subject: Pedido de licença sabática

Importance: High

Exmo. Senhor Professor Paulo Armada, 
 
A pedido do Senhor Presidente do Conselho Científico, transcrevo, em baixo, o seu despacho, de 7 de maio de 2019, 
sobre o V/ pedido de licença sabática. 
 

“Solicito do docente justificação para um pedido de licença sabática de um semestre sem que tenha 
decorrido o prazo previsto na lei.” 

 
Com os melhores cumprimentos, 
 
Teresa Vargas 
Secretariado do Conselho Científico 
Faculdade de Motricidade Humana | Universidade de Lisboa 
Estrada da Costa, 1499‐002 Cruz Quebrada tvargas@fmh.ulisboa.pt | Tel 21 4149117 

before printing this email, please think about our environment 
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Ex.mo Sr. Presidente da Faculdade de

Motricidade Humana, Prof. Doutor Luís

Fernando Cordeiro Bettencourt Sardinha

Assunto: Pedido de licença sabática

FAeULBABE BE M8fRI6IBABE HUMANA
UNIVERSIDADE LISBOA._.çNTRADA

N°~

:2 ~/2r2L

27/03/2019

. Eu, Paulo Alexandre Silva Armada da Silva, Professor Auxiliar, a exercer funções

na Faculdade de Motricidade Humana, no Departamento de Desporto e Saúde

vem ao abrigo do art,º 77º e do Decreto-lei n.º 205/2009, de 31 de agosto e do

art,º 11 º do Despacho Reitoral n.º 12992/2010, solicitar autorização para o gozo

de licença sabática, pelo período de seis meses, entre 1 de agosto de 2019 e 1 de

fevereiro de 2020.

Pretende-se durante o período de licença sabática desenvolver um conjunto de

trabalhos com vista à atualização científica do requerente e ao desenvolvimento

de novas atividades de investigação. Em concreto está prevista a estadia entre 1

de setembro de 2019 e 31 de janeiro de 2020 no laboratório do Prof. Zhen Yuan

da Faculty of Health Scíences, University of Macau, conforme carta de autorização

desta estadia que se anexa a este pedido. O Prof. Doutor Zhen Yuan é um

reputado especialista em sistemas óticos e em neuroimagem e o seu laboratório

dispõe de equipamento e de conhecimento para a realização de estudos que

combinam as técnicas de eletroencefalografia e espectroscopia no infravermelho

próximo funcional (tNIRS) com aplicações em vários domínios da neurociência e

da medicina. Pretende-se com a minha visita, adquirir conhecimento sobre estas

técnicas e capacidade para as aplicar no domínio do estudo da atividade do

córtex cerebral durante a atividade física e motora. Esta intenção vem também

no seguimento do trabalho que o requerente vem realizando no domínio da

neuromodulação e do neurofeedback. Para além destes objetivos, a estadia nesta

faculdade permitirá um contacto com uma realidade académica e científica que



se encontra com uma forte dinâmica de crescimento e desenvolvimento e com

grande empenho na internacionalização. A Faculty of Health Sciences oferece

licenciatura e doutoramento na área da biomedicina e tem uma estratégia de

desenvolvimento que aposta numa formação académica assente na investigação

científica, como é possível perceber pelo número elevado de alunos de

doutoramento, que perfazem mais de 40% da população desta faculdade,

incluindo alunos de licenciatura (20%) e docentes (9%), segundo dados de 2017.

Pretende-se, ainda, publicar em revista integrada no sistema SCI os

conhecimentos adquiridos e os resultados experimentais que venham a ser

obtidos durante a estadia no laboratório do Prof. Zhen Yuan.

A compensação do serviço docente durante o período de licença sabática será

assegurada pelo Prof. Doutor Gonçalo Mendonça (2,5 horas/semana na Unidade

Curricular de Fisiologia do Exercício), com acréscimo da distribuição de serviço

do requerente no segundo semestre do ano letivo 2019/2020 (1,5 horas/semana

na Unidade Curricular de Fisiologia do Movimento Humano). Estas alterações

foram devidamente acordadas com todos os implicados e com os regentes das

respetivas disciplinas.

Cruz Quebrada, 27de março de 2019

Pede deferimento,

(Paulo Alexandre Silva Armada da Silva)
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ProfoZhen Yuan

Faculty of Health Sciences

University of Macau

Macau SAR,China

Subject: Invitation for a visiting scholar with the Faculty of Health Sciences at University of Macau

Dear Prof. Paulo Armada da Silva,

We herewith attest that the Facultv of Health Scienceswith the Universitv of Macao agrees to host vou

during vour sabbatical leaveolhe period of stav will be from the 1st of September 2019 until the 30th

Januarv 2020. During this period Vou will join the research group headed bV ProfoDr. Zhen YuanoWhile

staving in ProfoDr. Zhen Yuan's laboratorv, Vouwill have the opportunitv to use the laboratorv equipment

for neuroimaging and electroencephalographv 50 that vour work plan can be carried out successfullV at

this host institution in accordance with anv regulations that mav app1vo

We eagerlv await Vou participation in the evento

lhanks and regards,

Dr. Zhen Yuan (Professor)

Director

Bioimaging Core, Facultv of Health Sciences, Universitv of Macau
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António Marques dos Santos

From: Marcos Onofre <monofre@fmh.ulisboa.pt>
Sent: 18 de maio de 2019 11:23
To: Gabinete da Presidência
Cc: Abel Correia; Carlos Ferreira; Teresa Brandão; Maria João Alves; Margarida 

Mascarenhas; Cristina Espadinha; Ana Quiterio; Manuela Hasse
Subject: Proposta de Coordenadora do CEDD
Attachments: CEDD_nomeacã̧o coordenador .pdf; Untitled attachment 00003.html

Exmo. Sr. Presidente da FMH, Professor Luis Bettencourt Sardinha, 
 
Sou de informar que recebida a informação sobre a eleição da Sra. Professora Manuela Hasse como 
coordenadora do Centro de Estudos Noronha Feio (em anexo) foi a mesma apreciada e aprovada por 
unanimidade, na reunião do Conselho do DECSH de 17 de Maio. 
 
Com os meus melhores cumprimentos,  
 
Marcos Onofre 
 
Universidade de Lisboa 
Professor Associado na FMH  
Presidente do Departamento Educação Ciências Sociais e Humanidades 
Coordenador Laboratório de Pedagogia 
Investigador na UIDEF, Instituto de Educação 
 
 



 N.º: FMH-2019-002379 6-5-2019


	Presentes
	Ordem de Trabalhos
	Ata
	1. Informações
	2. Licenças Sabáticas
	2.1. Requerida pelo Prof. Doutor José Manuel Fragoso Alves Diniz
	2.2. Requerida pelo Prof. Doutor Paulo Alexandre Silva Armada da Silva

	3. Distribuição de Serviço - Ano letivo 2019/2020
	3.1. Distribuição de Serviço (1.º, 2.º e 3.º ciclos)
	3.2. Regentes das Unidades Curriculares

	4. Centro de Estudos de Desenvolvimento do Desporto - Noronha Feio – Coordenação

	Anexos
	Anexo I - Pedido de Licença Sabática - Prof. Doutor José Alves Diniz 
	Anexo II -  - Pedido de Licença Sabática - Prof. Doutor Paulo Armada
	Anexo III - Proposta de atribuição da Coordenação à Prof.ª Doutora Manuela Hasse




